

EUA conoce detalles plan migratorio en plena conmoción por atentado (La Prensa Gráfica 16/04/13)

EUA conoce detalles plan migratorio en plena conmoción por atentado (La Prensa Gráfica 16/04/13) 16 de Abril de 2013 a la(s) 12:47 - dpaObama tiene ya en sus manos algunos de los puntos principales de un proyecto que podría ser la llave para cumplir su promesa renovada a los votantes latinos a los que debe en buena parte su reelección de resolver de una vez por todas la cuestión del "quebrado" sistema migratorio estadounidense. Archivado en: Obama reforma migratoria estados unidos indocumentados migracion migrantes Foto de archivo.El plan de ocho senadores bipartidistas para una reforma migratoria iba a ser presentado hoy a bombo y platillo en el Capitolio no sólo como el gran proyecto del segundo mandato del presidente estadounidense, Barack Obama, sino como una demostración de que pese a sus fuertes divisiones, republicanos y demócratas todavía son capaces de trabajar juntos en el Congreso. Pero el atentado contra el maratón de Boston del lunes frustró todos los planes y, finalmente, el país conoció este martes tan sólo un "resumen" de la propuesta de reforma migratoria. Y lo hizo de forma casi clandestina, en medio de una gran discreción en un país conmocionado por el nuevo ataque terrorista contra civiles. Ni rueda de prensa conjunta ni presentación formal. Todo ha quedado aplazado y tan sólo permanecía agendada este martes una reunión de Obama en la Casa Blanca con dos de los miembros del "grupo de los ocho" autores de la propuesta: el senador demócrata Chuck Schumer y su par republicano John McCain. Se espera que los dos veteranos legisladores detallen al mandatario -que ha prometido de nuevo que habrá una ley migratoria este año- sus planes para un proyecto de ley que se espera presenten finalmente de forma oficial en los próximos días, una vez pasado el duelo inicial de Boston. Con todo, Obama tiene ya en sus manos algunos de los puntos principales de un proyecto que podría ser la llave para cumplir su promesa renovada a los votantes latinos a los que debe en buena parte su reelección de resolver de una vez por todas la cuestión del "quebrado" sistema migratorio estadounidense. Los detalles conocidos en un resumen filtrado a la prensa dejan claro, sin embargo, que la propuesta migratoria deberá aún seguir un largo camino legislativo lleno de trabas. De acuerdo con un "resumen" del proyecto bipartidista de los senadores, se confirma que la legalización de los 11 millones de indocumentados estará directamente ligada a avances en la seguridad fronteriza, para la que han diseñado una "estrategia" a la que pretenden destinar hasta 4.500 millones de dólares. El plan plantea además la contratación de 3.500 agentes de aduanas adicionales. Sólo cuando se "certifiquen" avances concretos en la estrategia de seguridad fronteriza, podrá comenzar el proceso de legalización de los indocumentados, especifica el proyecto. Este camino de legalización prevé un periodo de diez años desde que el inmigrante indocumentado inicia el proceso -recibiendo un permiso temporal- hasta que reciba efectivamente un permiso de residencia permanente. No se especifica en el resumen del proyecto, sin embargo, cómo se procederá posteriormente hasta alcanzar la ciudadanía, requisito que Obama ha calificado de indispensable como meta final. En un principio, la prensa había adelantado que el proceso completo hasta la ciudadanía podría durar 13 años. Lo que sí adelanta el "resumen" del proyecto es que se prevé una vía más expedita para la residencia legal para dos grupos específicos de indocumentados: los que se benefician del programa agrícola, que podrán optar a la "tarjeta verde" en sólo cinco años, y los "dreamers", los jóvenes indocumentados que llegaron al país de pequeños junto con sus padres y que, según el plan, podrán optar a la ciudadanía en cuanto obtengan la "tarjeta verde". Se confirma, por otra parte, que la fecha límite para beneficiarse del plan migratorio será el 31 de diciembre de 2011. Es decir, que todo individuo que ingresara al país de forma ilegal después de ese día no podrá beneficiarse del camino a la legalización, algo que ya había sido motivo de protesta por parte de grupos de cabildeo pro-inmigración debido a lo lejano ya de la fecha límite. En total, el proceso de lograr la residencia podría costarle en multas al postulante hasta 2.000 dólares en varios tramos. Además, el candidato deberá cumplir otros requisitos, como no haber cometido un delito y poder demostrar conocimientos del inglés, que han trabajado en el país de forma regular o que han pagado todos los impuestos atrasados. Mientras se conocen nuevos detalles, está por ver también cuál será la reacción de los poderosos grupos de presión que llevan años luchando por una nueva reforma migratoria que se resiste desde la década de los 80 con Ronald Reagan. Todas las conferencias y encuentros para discutir la normativa que se habían programado para este martes de forma inmediata tras la presentación oficial del proyecto también fueron canceladas por el atentado de Boston, que ha empañado una jornada tan esperada por millones de inmigrantes. Mas pese al luto nacional, los grupos de cabildeo dejaron hoy claro que la presión continuará hasta que finalmente el país cuente con una ley de reforma migratoria. "El Congreso debe continuar el debate racional y hacernos avanzar aprobando una verdadera reforma. Que nadie se equivoque: éste es el momento de la reforma migratoria", proclamó el director del National Immigration Forum, Ali Noorani, en un comunicado.